La prensa periódica única-mente es constructiva cuando esgrime como armas la verdad, la franqueza, el desinterés y la rectitud y persigue como meta el bien público.

# EL BIEN PUBLICO

Información.

Comentarios.

Variodades

Director y Administrador: Abogado JESUS E. ALVARADO LOZANO

ANO II

Serie 15

- COMAYAGUA, D. D., Honduras, Centro América, 4 de Julio de 1946

La grandeza de un purbin

La grancoza ce un puento ce mide por la pujanza de la iniciativa privada y affa de superación de participada de la constituye la colosa democracia norteamericana.

Núm. 59

**AHORA** 

on los representativos de la pu-rísima fé democrática de la na ción Si así fuere, estarían a estas horas mohinos y cabizba-jos, en fuerza de la tremenda vapuliada experimentada a ma-nos del pueblo? Si así fuere, se habrian encontrado y topado insalvablemente con la roca viva de indif-rencia y glacialidad con

que la República de un extremo otro de sus fronteras recibió la R vueltidela: Lenguas y las Plumus, que está en plena derrota y e no evidencia si no la cordur a grande cordura de la ciudada ria pulsana, que ya no contuiga con molinos de viento y conocian

aeso ener al par que un dominio absoluto de la psicología de las multitudes, grandes, extraordina-rias dotes de observador y éso es precisamente de lo que están desnudos, ayunos a plenitud los

dan cuenta los pretendientes a Clemenceau y Richelieu paisanos

que la fuerza de nuestros com-

patriotas se recluta entre el cam-

pesinado y éste-de lo que menor

do donde está la causa

del patrio

Juienes

## **PASO**

#### DE VENCEDORES

Son

Los Equivocados?

Desde que se inició el tempostruoso movimiento de alharaca y builieio de la prena enemiga del orden y del público soclego na sional, no ha podido destacar sino dos ideas que en fuerza de tratado de la prace y levadas y a no impresionan no a sus propios aditárers y mento menos, tienen la cos piratas y de los discípulos de Lenín. De ahí el fracaso in a sus propios aditárers y mento menos, tienen la cos piratas y de los discípulos de Lenín. De ahí el fracaso que ingresa de una mística, capaz de vive satisfecho dentro de la realidad de la paz, que le ha mover voluntades y adherir corado de los agitadores y "libertadores" de nuevo cultados y adherir corado de los describulos de Lenín. De ahí el fracaso que ingresó recientemente nover voluntados y adherir corado de los agitadores y "libertadores" de nuevo cultados y deficar tratamiento médico, con su representativos de la puto de la porque comprende, con maravillosa intuición que solamento, puesto en el que porque comprende, con maravillosa intuición que solamento de la paramento, puesto en el que porque comprende, con maravillosa intuición que solamento de la paramento, puesto en el que paramento.

porque comprende, con maravillosa intuición que solamente por el camino del orden y de la paz, podrá pedir a la suna garantía para los interra que fecun tiaz "con el su tor de su frente", como en la sentencia biblica, el pan de cada día, su tranquilidad y bienestar.

"Ya no más eng não, ya no más farsa, ya no más detra de suna garantía para los interestar.

"Ya no más eng não, ya no más farsa, ya no más detra de sangre fraterna; ya no más víctimas, ya no más diagrimas y luto y huérfano, desolaciom y ruina. Ya no mulamos votos porque entre más holocaustos al pié de los altares de Moloch... "Ese es el grito de rete ou conque el pueblo hondureno ha respondido esta vez a las voces de insurrección; esa es la voz ablas voled de paísaje, en la riqueza de la tierra de

soberana que hi detenido la marcha de los Podadores de la Muerte y los pasos del caballo de Atila, el azote de la humanidad.

Honduras, nuestra amada Patria se ha salvado una vez más, gracias a la férrea voluntad de un hombre hontado, en causado nica por entre de la tierra de Honduras, me encontraba, mado e estreite y la pulla la invencible de un partido, en campos está su porvenir, para marchar segura hecia el cumplimiento de su destino, al lado de las democracias legitimas del nuevo mundo y sobre las nuevas plataformas. Siempre me ha quetada ha en que desagno la campos está su campos está su destino, al lado de las democracias legitimas del nuevo mundo y sobre las nuevas plataformas.

dores!

Armando Bardales C.

oposicionistas caldos en desgracia Reflecciones Reales

## La Paz de Honduras

Hace a'gunor meses hice molestia que dá el largo ca-

Hace a gunor meses hice molestia que dá el largo camente la palabra para decirdo entiende-es de politiquería barata y de ambiciones desaforadas a la visita a una de las aldeas mino, me eché bajo la sompenetrado de la verdad clari diana de que el hombre del campo se siente dichos visindose properar en las comodidades que le brino de la recirción de la recirción de la verdad cultivada y bru casita repleta de todos los productos fruto de su trabajo que le bruno de la rebajo que le vuelven un señor más indegen dietat y más libre que todos los lemócratas famelican y hambrentos de la oposición, que carente de subsistencias y macres helygada de pasar la vida, no les que de instrumentos de la predica y labrar su destino por ol carente de subsistencias y macres per de instrumentos de la predica y los embrollos del marxismo en acción, ávido de engulilires intos de capirote y poliveriars patrias. Si los reaccionarios de la mondo de la predica y los embrollos del marxismo en acción, ávido de engulilires intos de capirote y poliveriars patrias. Si los reaccionarios de la mondo de la predica y los decapirotes y poliveriars patrias. Si los reaccionarios de la mondo de legada a una perfectibilir de capirote y poliveriars patrias. Si los reaccionarios de la mondo de legada a una perfectibilir de capirote y poliveriars patrias. Si los reaccionarios de la mondo de legada a una perfectibilir de capirote y poliveriars patrias. Si los reaccionarios de la mondo de legada a una perfectibilir de capirote y poliveriars patrias. Si los reaccionarios de la mondo de legada a una perfectibilir de capirote y poliveriars patrias. Si los reaccionarios de la mondo de legada a una perfectibilir de capirote y poliveriars patrias. Si los reaccionarios de la mondo de legada a una perfectibilir de capirote y poliveriara na enun policante de la capiro de la capito de la capiro de la capito de la c



Siempre me ha gustado ha-blar con los campe inos, son-dear sus pensamientos y a quilatar las ideas que ellos sustentan. A proveché aque-lla ocasión para entablar con él una plática que duró más

riosamente.
Fué di quien tomó nuevamente la palabra para decirme: hoy he salido temprano del trabajo, tengo lista la tierra, aradas unas diez manzanas para cultivar mi milpa; el año pasado sembré ocho manzanas de maíz, dos

## La Mentira no Puede Triunfar

Escribe el Prof. J. Adán Suazo

Escribe el Prof. J. Adán Suazo

Todo cafuerzo, toda empresa, tura. Es mejor que nuestro estoda lucha, necesitan sentarse sobre bases sólidas capaces de sostener edificios firmes, erguidos,
duraderos, dispuestos a no dejarse abatir aste la embestida arte
rea, solapada o traidora de las
fuertas 'que pudieran proceder
de maintacetonados espíritus de mente de la nación bajo
destructores o retrogrados.

Los impulsos, de cualquiera clase
que sean, deben tener elempre por
guía una estrella de ideales limbi
dos y asnos, buscados por los camiLa mentira no triunfa, no pue-

gus una extella de ideales limpi dos y sanos, buscados por los caminos rectos y espléndidos del dere cho y del amor, para que una verganzados, se pueda gozar con su legritima satisfacción.

Apoyar un empeño en las debiles y feas columnas de la false dad y la mentira es echar por del lante el fracaso.

Todo afán es vano si se hace descansar en arranques resbaladizos e inseguros.
Todo afán es ciego, raquitico inditi, enfermo, si sus raigambres nudosas y grotecas as estimentan en las fuentes roji-negras y envenadas del odio, la ambición y la venganza.

Pretander construir anher la legiona de construir and construi tenido de una legítima satisfacido.

Apoyar un empeño en las debiles y feas columnas de la falecta de la legítima en la guera de la guera de

#### **Nuestras Sociales**

quilatar las ideas que ellos sustentan. Aproveché aque lla ocasión para entablar con él una plática que duró más lo menos unos cuarenta y cinco minutos.

Digame amigo? ¿Está muy lejos de aquí El Pueblo de el Espino? le pregunté.

No señor me dijo, de aquí habrán más o menos unos tres kilómetros, Ud. se encuentra muy cerca del río Churune que corre actilla de escos palos altos, allí podría Ud. descansar más comodamente.

Para seguir su indicución nos dirijimos allá y a orillas de ese río me dí al reposo que mi cuerpo poco acostum brado a los vericuetos de la "cuesta" necesitaba imperiosamente.

Fué él quien tomó nuevamente la palabra para decir. me: hoy he salido temprano demás relaciones de la localidad. el mente la palabra para decir. me: hoy he salido temprano demás relaciones de la localidad. De tránsito para la capital base mente la palabra para decir. me: hoy he salido temprano para la capital base por hoves.

De trânsito para la capital ès-tuvo entre nosotros por breves horas el valiente Gral, don Ber-nardo M. Claros. Comandante de Armas del Departamento de la Paz, y elemento entusiasta y leal del Partido Nacional, de Copán. Nos complacemos en: presentar-le nuestro atento saludo.

En proceso de completo resta-blecimiento se encuentra nucatro buen amigo y decidido nacione-lista el joven Mayor de Plaza don Ernesto Maradiaga, quien

ra, que me dá la leche para mi mujer y mis hijos, arre-glé la casa que estaba un po-

(Pasa a la 4a, púg.)

guardó cama por espacio de va-rice días. Salud inalterable le deseamos.

deseamos.

De transito para la capital y daspués de alegre jira de recreo por la Costa Norte del país con coasión del día de San Juan Gutemberg estuvieron entre noscutros los apreciables miembros del gramio tipográfico capitalino aenora Miguel García, Jesús Acosta y José Rodríguez Palms, Sexundo Jefe de Encusdernación, Jefe de Peresas y Oficial de la Tipografía Nacional, respectivamente. Tenemos mucho gusto en asludarios y desearles pronto retorno a sua hogares.

(Pasa a la Sa. pág.)

(Pasa a la Sa. pág.)

Cumpleaños del General CASTRO

CASTRO

El veintiocho anterior
estuvo siendo objeto de agasajos y oumplidos muy merecidos en la histórica ciudad de
Gracias el invicto y prestigioso
caudillo occidental tiral, don José
León Castro, una de las columnas
más recisa de la causa de la paz
y la felicidad nacional que preside y representa el señor Presidente de la República Dr. y Graj,
don Tiburcio Carías Andino. En
tal ocasión, "El HEN PUBLICO"
presenta su afectuoso saludo enomástico a la reluciente espada
paisana, y le augura días de contento, salud y dícha.

#### Los Empleados de este

gié la casa que estaba un poco mala del artezón, la repeyé por dentro y fuera, le puse ladrillo de barro y le hice
una cocina más comoda.

Tengo bien arreglada mi puesto departamente ld Egresos,
casita, y créalo, que ahora ha remitido a la Tesorería Gral.

Vivimos nosotros los campede la República un sobrante de L 56,208 08

# Para el Lic. Clemente Marroquín Rojas "La prensa nos da la n'ticia de que el señor José Giral se ha daria para España de lo que se hiciera en beneficir quyo. Pero es presentado as Conse jo de la Consejo de Seguiridad, a prestar declaración sobre España, su Patria. Ese caso re que ser juzg de por los españoles de toda la tierra y condenado con duresa. Porque aunque España fuera le que dice, aunque se de la centicienta de Europa para que se confirme aque les en los respetos internacional. Ellos quieren que España siga sien con duresa. Porque aunque España fuera le que dice, aunque se de la centicienta de Europa para que se confirme aque les paña siga sien con que ser juzg de por los españoles de toda la tierra y condenado con mayor responsabilidad; quieren que España siga sien con que ser juzg de por los españoles de toda la tierra y condenado con tenen amor a su patria, ni quieren que España siga sien con tenen amor a su patrio en su territorio ensayos de la bomba atómice, etcétero, in error en su territorio ensayos de la bomba atómice, etcétero, in error en la columnas de su periodico, contra el foscio de la centicienta de Europa para que se confirme aquello que se discinado por ellos, no es al Partido no tenen amor a su patria, ni quieren que España siga sien en un periodico excontra en su territorio ensayos de la bomba atómice, etcétero, in en su territorio ensayos de la bomba en tenen de la contractica de la contractica de los de la de la fobia de nuestros adversarios políticos, ya que en forma de la contractica de los de la contractica de los de la de la contractica de los de la contractica de los de la de la contractica de los de la contractica de los de la contractica de la contractica de la contractica de los de la contractica de la contractica de los de la contractica de la contractica de los de la contractica de la contractica de la contractica de la contractica de los de la cont

ILUSTRE COMPAÑERO:

gina 2

To tos los conceptos de su edi-tori il pudieran splicaree a los hombres del llamado Partido Li-beral de Honduras Como hindu-reño, me duele declararlo asi; pe-ro esa es la dolorosa verdad. Y esa es también la verdad que pe-sa desde hace muchos años abbre ests segrusación política de min ná. sa desde hace muchos años sobre esa egrupación política de mi p ils. L s republicanos españoles lleva

de toda Europa, bace pocos años, dureños. Han pedido y están tud de los llamados liberales, en para exterminar españoles. Los pidiendo hombres, armas y dinetantes de candidades de liberales hondureños han trafio ro para conquistar el Poder que ideas, ya no era de principios: en dos cosaciones fuerzas extra- il pneblo — yno el General Carias era. Usted base, de ambietón has para cinquistar el poder, aún de la posa, cosaciones fuerzas extra- la poder, aún pasando sobre m ntones de cadá- tengan que pasar, otra vez, sobre vera, de hondureños que caye montones de cadá-veres de hondureños en campo de batala por las ireños que están dispuestos a debalas de tropas extrañas. La fender la nación a toda costa, su historia no miente. Sobrenata, y su libertad de elegir y subrar como ayer esos mismos iberales han pedido y e-tán ni diendo el contingente de fuerzas u confiance. Usted presenció la guerra de América Uted mismo ha dado extrañas para venir a matar bon.

Y usted mismo se ha contagia do de la fobia de nuestros adversarios políticos, ya que en forma despisadada e indocumentada—o con documentación parcial—Usted ha comentado una situación que en Honduras no exite. La Henduras de hoy regida por un hombre tolerante, justiciero, patriota y progresista, y bejo cuya acción se ha engrandecido, no es la misma Honduras que Ustedi conoció hace la sños. Cualquier persona sjena a nuestra política interna, le podrá decir lo mismo de mi país.

Y no vays a creer que me ciega, un mal entendido partidárismo. Para mi Honduras antes que los partidos y los hombres. Soy, es verdad amigo leal del Señor Presidente Carías Andino. He colaboado en su gobierno, y me atre-

(Pasa a la 3a. pág.)

Cibogado y Notario

Dedicado exclusivamente al ejercicio di su prefesió Siguat propue, P. L.—Com sa g. a. D. D., junio de 1946.

PLUTARCO E. CASTELLANOS

MÉDICO Y CIRILLANO Comayagua, DD., Hond . C.A

JOSE Chévez FONSECA ABOGADO Y NOTARIO

Dedicado a su profesión. Car tulación pronta y esmerada-Comayagua, D D., Hond. C. A

Fernando P. Cevallos ABOGADO Y NOTARIO Atiende asuntos civiles y cri minales; cartula activamente Comayagus, D.D. Hond., C.A.

Correligionario y amigo si ud es verdaderamente tal, ayude a la prensa nacicnalis-ta; no deje de ver que en la hora democrática que dichosamente vive el país, las piezas de artillería pesada son los períodicos. Ordene su suscripción.

Suscribase a 'El Bien Público', El Bien de Todos

# La Nueva Tienda

#### Manuel PON

Está nuevamente a la orden del culto público, con nuevo surtido completo.

#### **AVISOS**

El infrascrito Secretario del de 1946. Juzgado de Letras de este depar tamento, hace saber: que en reso lución de fecha siete del corrier te mes, el indicado Juzgado, de claró heredera ab intestato de su h rmano legítimo Alonso Licona ya difunto, a la señora Emilia Li cona, dándole la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o

Art. 1043 del Código de Proce Comayagua, D. D., 19 de junio

#### HERIBERTO BUEZO V.

P. M. V Contador Público Se hace cargo de organizar y llevar toda clase de Contabilidades, así como también repre sentar agencias.

J. V. Mejfa F.

El infrascrito Secretario de Juzgado de Letras del departa-mento hace saber: que en resolu-ción dictada por el indicado Juzgedo, con fecha diecinueve del corriente mes fué declarada heredero ab-intestato de su madre natural Florencia Pérez ya di funts, el señor Bernardino Pétez, vecino del municipio de El Rosario; dár dosele la posesión efectiva de dicha herencia, sir perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Art 1043 del Código de Procs. Representó al peticionerio, Abogado don José Maria Valle

Comayagua, D. D., 20 de Junio de 1946

Bien Surtida y Variada

La VIRGEN

J. V. Mejta F. Srio.

#### Alberto uan

Mercaderías en general

Precios equitativos.

Dirección: Esquina del Mercado.

Almacén DE MAURICIO GUN

El establecimiento de los Pobres

Pues es donde se vende barato



1878



IMPORTADORES == COMISIONISTAS

Tegucigalpa, DC. Honduras, Centro América TELEFONO: ALMACEN y TIENDA: 18-61 es exclusivos de:

Distribuidores exclusivos de:

FRESCOSAL.—Preparación veterinaria excelente para el ganado, eficaz para las garrapatas y morriña.

BRILLANTINA KABUL.—Sin eer tinturs, las canas y la caspa desaparecen como por encanto.

HELENA RUBINSTEIN. — Toda mujer a cualquier edad se verá joven si usa los produces de la mundialmente conocida HELENA RUBINSTEIN.

R. V. LISTER.—El sustituto de vidrios. R. V. LISTER, tiene 36" de ancho.

TRAPICHES MONITOR.—Son los que mejor resultado han dado para moler caña dura tropical.

CANUTEROS Y LAPICEROS SEAFERS. — TRIUNFO. — y TIUCKAWAY.

MAQUINAS OSTER.—Prefiera la PRESSIDENTE, es la mejor.

MAQUINAS OSTER.—Prefiera la PRESIDENTE, es la mejor para cortar el pelo.

Santos Soto Sucreores

comerciantes netamente hondureños Mayorintas y Detallistus

# El meior de la Floreciente

Ciudad de Siguatepeque

CUENTA con local elegante, cómodo, higiénico y bien ventilado. Se sirve Alimentación Abundante, Sana y variada. Tien e un Magnifico Salón de Billar y una bien atendida Cantina. Precios bajos

Propietario: Alberto González M.

#### Angel M. CampoS. **ESCULTOR, FILARMONICO Y FOTOGRAFO**

Hace cualquier imagen en escultura, retoca y repara. Trabajo esmerado, puntualidad y gusto artístico.
Como Maestro de Capilla con 26 años de práctica
en la Catedral de Comayagua, con obras sagradas autorizadas.

Trabajos nítidos fotográficos al gusto del cliente. Precios convencionales. la Caxa Real.



Mercaderías en General

Surtido de medicinas.

Fina atención para los clientes Siguatepeque 200 Honduras, C. A.

Pedale de la 1900 de l

COMPRA PRODUCTOS AL POR MAYOR

**⅓ €** Comavagua. Honduras, C. A 

El gallo de los jabones

Insuperable Jabón para lavado de ropa y usos domésticos en general. Elaborado con ingredientes absolutamente puros y fórmula moderna que garantiza el rendimiento.

ASTRERIA LA ELEGANCIA DE LEONCIO MEDINA Modernos estilos de corte. Rapidez, esmero buenas medi-

das y precios corrientes. Dirección: Esquina opuesta a la Comendancia de Armas \*SALVADOR AGUIRRE»

Comayagua

López; servicio esmerado. VISITELA Usted

Ofrece al público su servicio en su nuevo local

costado Sur del Parque "León Alvarado".

Atendida por su Propietario Dr. Julio Hernández

Pulpería Productós frescos, sanos y cómodos

Local contiguo a la Farmacia Cruz Roja,

DONDE ESTUVO EL NEGOCIO DE LAS SENORITAS AGUILUZ.

**BRIDEL Guevara** 

Esmerada atención — Garantía y cumplimiento en e

trabajo que se solicite

TALLER de CARPINTERIA

En la cuadra del Club de Leones

#### Derechos reservados

Serie 15

## **EL BIEN PUBLICO**

Prenea Nacional Independiente ación, Comentarios, Cultura, Variedades

No. 59

INDICADOR

DE

EL BIEN PUBLICO

Abogado

Adán Suazo y Franci

Redactores:

el Mejia Gallardo, Franc

ideario de la publicación.

Se edita en la IMPRENTA

COMAYAGUA.

| Sarie de 4 números .... L 0.50 | Námero suelto ..... 0 12 | Námero atrasado.... 0,15

**電は火煙 4小間は火煙** 

ALMANA QUE-JUEVES

Circulará los JUEVES.

nso López Todos los hondureños Identi-

HOTEL

## :Comayagua:

Comedores con tela metálica Atendido especialmente por su propietario

Excelente servicio sanitario

A limentación sana v variada.

ús E. Alverado L Pablo Mejia Merejo

LA CEIBA, HONDURAS

Tegucigalpa, San Pedro Sula, Puerto Cortés, Tela

Dirección Cablegrăfica: BANCATLAN

Admite depósitos a la vista y aplazos. Abre cuentas corrientes vende cheques, letras de cambio y monedas extranjeras. Emite cortas de crédito, bace préstamos con garantia satisfactoria, abre cuentas de ahorro. — Hace toda clase de operaciones bancarias

CORRESPONSALES: en todas las poblaciones importantes del país y del extranjero.

La Farmacia

más BARATO Frente al Mercado Mpal.

Búsquela

RAFIA Comaya

Se imprimen: Desde una TARJETA de VISITA hasta PERIODICOS, LIBROS, REVISTAS, NOVENAS, ETC.

JULIO

Santa Berta Fases de la Luna Cuarto Creciente día 6

## Guillermo Conde Y Regalado

PINTOR Y DIBUJANTE Se vate con maestría técnico-práctica, en los campos del pincel y el lienzo, dá con satisfacción y esmero decorados, de sala y salones, cua dros murales, pintura eclesiástica y exsanografía

#### Epístola de Anto...

(Viene de la 2a. Página)

vo a decir que conozo sus principios y sentimientos en lo que respecta a Honduras. He estado a su lado en momentos difícies para la seguridad de la República; y se cómo ha procedido ante sus adversarios. No es como a Ud. le han dicho. Usted ha visto y comentado a Honduras a través del cristal de aumento de los adversarios del General Carias Andino. Hablo, pues, como hondureto y como amigo del General Cariaz Andino.

Y volvamos a los hermosos concentos de su editorial del 30 del

Y volvames a los hermosos con ceptos de su editorial del 30 d mayo. Comentando la actuación mayo. Comentando la actuacio de los españoles en el siglo pasa do, dice Usted: "Y eso mism hacen ahora los republicanos de la actualidad; por llegar a la Re-pública, por mandar en España, por volver sobre sus andadas, in por volver sobre sue andadas, no vacian en entregarlo todo, en traicionarlo todos. Eso mismestá contemplando el pueblo hondureño, que no es más que una repetición de lo que el llamado. Partido Liberal bizo en el pasado. Y así se explica que, mlentras el pueblo hondureño respalde al General Carias Andino—y no los aviones ni las ametralladoras—di estará, más fuerte cada día rigiendo los destinos de mi pa tria.

tria.

Le repito, me duele decir estarcossa, porque no concibo que ha lla hondureños capaces de traicionar a su patria. Recuerdo que, respondiendo al ataque que mehizo Usted en «El Imparcial», allá

Comayagua, D. D., 24 de Junio de 1946-

J. V. Mejía F. Srio

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que el indicado Juzgado en resolución de fecha veinticinco de los corrientes, declaró herederos ab-intestato de su difunto padre natural reconocido Alonso Licona, a los menores Luis Alonso y María de? Pi lar Licona Discua de este vecindario, representados por su ma dre natural Ernestina Discus; y lea dió la posesión efectiva dedi cha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

por 1931, le dije en carta priva-de que Honduras no es tierra de traidores. Pues bien, mi más ardiente deseo es mantaner ese criterio, como hondureño que soy. Y es por ello, que por su medio, yo invite a mis compatriotas que residen fuera de Honduras, a que

residen tuerade monuera, a qui tornen per los caminos de la cor dura y del patriotismo. No puede haber estigma más atros sobre la vidad o un ciuda dano, que el de traidora eu pa tria. Y 30, le juro por Dios vi vo, que no quisiera que en Hon duras existieran hombres de ess casta de traidores. Lo saluda fraternalmente su

Antonio Ochoa Alcántara

#### Duelo Leonistico

La Selva Leonística, el Auxiliar Femenino y Comaya gua entera: están de Pésame.
La hoz insaciable de la muerte, arrebata de su seno querido, a una esposa, madre, hije, hermana, compañera a maniza distinguida, que er deciremento de la Melatividad, de amira distinguida, que er deciremento de la forma de la Relatividad, de deciremento de la forma de la forma de la Relatividad, de deciremento de la forma de l te, arrebata de su seno que-rido, a una esposa, madre, hija, hermana, compañera, amiga distinguida, que er vida se llamó Doña Maria

y espaisa sobre sus con azones oprimidos de pesar su manto de paz y conformidad divina. Heriorita Buro V Comsyrgua D. D., 23 Junio de 1946.

J. V. Mejta F. Propietaria, Regina Hasbun

MERCADERIAS EN GENERAL Compra y Vende Toda Clase de Productos del País Siguatepeque - Honduras. - Centro América

Página 3

## Pepilo v Micomicona

vida se liamo Doña Maria Luisa Linares de Hernández López. La misma mujer que en el año de 1937, gra-cías a sus dotes de belleza y simpatía, tuvo el grandísimo cuentas por ejemplo de honor de ser coronada: "Reicionar a su patria. Recuerdo que, respondiende al ataque que me hiso Usted en el Imparciale, alla honor de ser coronada: "Rei-viale la ciudad. Control de la ciudad de Comayagua."

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en res l'ución de fecha veintidos de est mes, el indicado Juzgado de claró herederos ab intestato de la señora Amelia Suazo a los señares María Rosa. José Maximiliano, Miguel Angel y Julio Céasta Suazo Bulnes de este vecindario, dándoles la posesión efictiva de dicha herencia por derecho pro pio y por derecho de representación, sin perjuicio de otros herederos da Abogado José Chéves Fonseca Art. 1043 del Cod. Procs.

Comayagua, D. D., 24 de Junio de 1946. tad antojadiza, a su modo. Temeroso de responsabilizar-se ante la vindicta pública, seante la vindicta publica, huye furtivamente para Gua-temala y exclama en forma cómica jaoy un mártir! jaoy una víctimaj. ¡Pobrecito Je-sús! ¿cúal Jesús? el hombre isús! ¿cúal Jesús? el hombre sublime que un día murió en la cruz por redimir al hombre del pecado. ¿Por qué? Porque se sentirá celoso viendo a Vi-dal en paralela suerte y su-friendo como él: entre dos compañeros: Huete y Nan-chito. Pero, Dimas y Gestas no eran nolíticos. Penito es dio la possesión efectiva de di ha herencia, sin perjuicio de tros herederos de igual o mejor erecho.

Art. 1043 del Cod de Procs.
Comsyagua, D. D., 26 de Junio el 1946.

Alimentación al gusto del las cosas que estaban bien en cliente. — Precios baratos. nos, y repetimos, también no le gustaba la paz de Hon-duras, el orden y la tranqui-lidad. Y hasta la próxima que hablaremos de cosas lo-cales.

#### Nuestras So...

(viene de la 1a. pág)

Al joven y amoroso hogar del fistinguido caballero den César distinguido caballero den Casar Quan y su apreciable esposa de-na O ga Marina, arribó con toda felicidad el martes un hermoso baby que llevará por nombre el de su padre. Al felicitar a sus dichosos progenitores, hacemos votos porque el recién naeldo crezca vehturoso.

Recientemente salió para San Salvador donde permaneceră al lado de su bella hija dona Blan-ca, el apreciable Dr. don Francisco Bendaña. Que don Chico ten ga amubie estadia en la capital hermana y su visita familiar le sea sumamente placentera.

(Pasa a la 4a. pág.)

# lesar Quan & lia.

Se atiendan órdenes por correo, telégrafo y teléfono

COMAYAGUA.

agencia de

Gasolina y Gas

Acabamos de recibir mercaderías en surtido completo. Visitenos.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA

# OTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

pendencia del Gobierno. Combinación de premios numerosa y de grandes o-cortunidades. Sorteos Ordinarios de

15.000 retinarios 4

Agentes en Comayagua: Don Ramón Andara h. y Doña Carmen Pereira.

#### Excentricidades

TACA Está siempre a la varguardia

con sus rápidos servicios aéreos

Ud. debe hacer sus viajes en avión, y, desde luego, en los veloces aviones de TACA

Tarifas de Ida y Vuelta

De Comayagua a Tegucigalpa. L 11.70
a Sen Pedro Sula 23.10
a Sigustepeque. 6.00
a La Ceiba 49.35

"La Primera Linea Aérea de Honduras" <del>00000000000</del>

Con la palabra

os designamos a la medicina que cura en pocos minutos los dos es de muelas, de oidos, dolores roumáticos, edicos menstruales, ta los restriados, combate eficazmente la gripe, alivía los esta-nerviosos de la bebida alcohólica y sobre todo quita inmediata-mento tos inwulribles

EST DOLORES DE CABEZA

PRECIOS: 100 tabletas, L 2.50. - 1000 tabletas, L 22.50.

Depósito General: FARMACIA REYES CARDOZA

Comavarueia, Pintrito Central,

GUSTAVO BOQUIN SUCESORES, Prosietario

--- CONTRA TODO DOLOR NEURALGINA

apaciguamientos,

#### silencia. La Paz de Hon...

sinos, con mayores comodi-dades que entes. Tienen Uds. tranquilidad, Si señor, nosotros aunque

gurado el prouscas ser el gurado el prouscas, no es así?
Si, así es, me dijo. Hace que a él le debemos indirec tamente mucho de lo que andar por estos caminos. Las persoras que los traficaban estaban expuestas a ser bre sencillo, que son el olor bre sencillo, que son el olor al sudor guiabs su pareja de animales, servidores caya-Las persor as que los traficaban estaban expuestas a ser
asaltadas, para quitarles lo
que llevaban y para que nadie se quejara de los asaltantes les quitaban la vida. Era
muy expuesto, nosotros mismos los que viviamos en casas apartadas, teníamos, que
dormir en el monte. Esconder el caballo, la vaca, las
gallinas porque de un momento a otro asomaba una
tropa o un grupo de haraganes y arrasaban con todo lo

Me despedi de aquel hombre sencillo, que son el lor
a sinúdor se sencillo, que son el lor
a sinúdor se propia de su ma familia humilde, de un
lugar apartado, solitario y
remoto también procuraban
el progreso de nuestra Patria.
Así como este campesino
piensan todos los honrados
de Honduras. ESTA ES LA
PAZ DE HONDURAS. mento a otro asomaba una piensan todos los honrados tropa o un grupo de haraganes y arrasaban con todo lo que uno tenía. Le llevaban ropa, trastos de cocina, animales y algunas veces le daban fuego a la champa en que vivíamos. Si a Ud. o su familia la encontraban lera segura cujudada.

su familia ia encontraban era segura guindada. De manera que ahora Uds. viven tranquilamente traba-jan con toda comodidad y logran el fruto de su traba

Hace va muchos años que aquellas sozobras se terminaron, ya no tenemos miedo a dormir en nuestras casas, cuando las cosechas son bue nas aquí nos compran nuestros productos y sinó los lle-vamos a Comayagua donde

Si señor, nosotros aunqu libertad para trabajar y ase-gurado el producto de todas sus cosechas, no es así?

Si, así es, me dijo. Hace Sus cosechas dijo. Hace Que a él le debemos indirec

Felicitamos al capacitado y culto profesional Dr. Plu-tarco E. Castellanos por su valiosa colaboración dado su tarco E. Castellanos por su miradores de la virtuosa desa-valiosa colaboración dado su parecida, quien fuera reina fondo sincero e imparcial, de afectos y carños, sin ex-caracterizándole hermosa con-cepción. Ahors el dolor que su separación nos causa, tencerción filosófica acerca de la vida de los campesinos, fuerza viva y punto de parti-da en la vida social de Hon-duras, y ya sabe que las pági-nas de "EL BIEN PUBLICO" es-

## Mi Poema a la Reina Muerta

Murió la reina del pueblo. como en los disa de abril-

La muerte sutil la rondaha desde hacia muchos dias: fué su vida un madrigal de canto, ritmo y melodías

Duerma en paz la piña. la niña de alma pristina oración, plegaria y bondad.

Y que mi verso sereno, humilde cual un pasareno llegue a la eternidad... Francisco Lagos h.

Comayagua, junio de 1946.

culta dama, amantísima es posa y madre de tres encan sinceras muestras de condolencia y simpatía de parte de sus numerosas amistades, adga como lenitivo, según reza la ORACION, el pensar que algún día nos uniremos a ella

vamos a Comayagua uvanilos vendems a buen precio.

Pues mucho me alegra que Uds. vivan tranquilos, gin pesadillas, dedicados a su trabajo; que le guarden amor a lo de ustedes: a su tamila y esu Partiria. Este gran favor se lo debemos todos, a un gran benefactor de Honduras: a su Presidente actual Dr. y casifica de la municipa de la mu

El Norte julio de 1946.— De pláceme se encuentra el hogar de nuestro dilecto amigo Profesor Eduardo Heraandez y doña Ramona Gallardo de Hernández resi-

#### Tía CELESTINA es acción



Qué se tienen las tres ni-la? Comunismo, comunismo, mucho comunismo. Co munismo aún en la forma y manera de hacer y practicar el amor. Cómo en la varie-dad está el gusto, la suma de diversos y distintos toques de pequeños, medianos y grandes tactos exploradores posa y madre de tres encan-tadores nenes, doña María Luisa Linares de Hernandez L., cuya prematura partida ha producido general cons-ternación. Su apesarado es-poso, hijos y demás distin-guidos familiares; recibieron en esta ocasión renovadas y enerea dicha conseguir el amor de estas miñas! De la horoca duerme, ez una costilla para soñada...; la que por ahí cerca se ufana de cono-cer los "platanitos" centros-sinceras muestras de condomericanos, vaya que tiene formidable calado; pero como la niña que desde San Salvador hace milindres, denaires, cabriolas y poses de refinado "Celo" al donsel brioso de la cabeza de nues-tra prensa correligionaria no ra prensa correligionaria no hay ésta es de las que al decir de los muchachos, cuandagún día nos uniremos a ella que al decir de los muchachos, cuando de la seregión más pura y serena donde la felicidad no tiene eclipses...

Francisco Antinio Lópes

Quieren Agua

Villa San Antonio. Julio 1946—

Hoy estar celebasado: "Anamado de amores a la Chondada de amores a la Chondada de la cuanda de amores a la Chondada de la cuanda de amores a la Chondada de la cuanda de la cuand eita! Y vus vieja, de lau desdentadas por delante, que no fué buena hilacha, según asiertan los carrics, repuso presta y certera como la flecha que dió al traste con el ojo de Filipo de Mace-donia: Pero si la thoneita, Andurriales y la de los "platanitos" vcz mos en la menopausia ....

> dentes en la ciudad de Danli, por el advenimiento de su cuarto vástago en la precio-sa niñita Eudora Esmeralda. Reciba el estimable hogar Hernández Gallardo nuestra cálida y sincera felicitación

> > Rafael A. Castillo

#### Nuestras So...

(viene de la 3a. pág)

Nuevamente se encuentra entre nosotros en unión de sus simnáticos chiquitines la culta señora de fia Gloria de Lagos, despues le larga temporada de recreo en La Ceiba. Sentimos mucho gusto en aprontarle atento saludo.

AVISO

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en resolución de fecha ventición de junio anterior, el indicado Juzgado, declaró heredero testamentario de su abuela Sotera Pérez, por derecho de trasmísión de su madre Florencia Pérez, difuntas, al señor Bernardino Pérez, vecino del Municipio de El Rosario: y le concedió la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de tercero.

Arty 1043 del Cod. de Proce. Representó al interesado el Abo-

Comavagua. D. D., 2 de julio de

gade den José Maria Valle.

J. V. Mejía F.

DIRECCION: Calle del Comercio al par de Saleh Kattan LA FARMACIA DISTINGUIDA.-CON CLIENTELA

DISTINGUIDA

#### A Disposición

THE COLOR OF THE C

# King Bee Cumplen la Misión de Agradar!

Busque los Cupones!

- Same

# BANCO DE

co préstamos a plazos y en cuento corriente. Efectúa cobros por cuenta de terceros y traslada fondos a las diferentes plazas de la República. Vende letras y trans-ferencias cablegráficas sobre plaen Octubre de 1889. | zas de los Estado Unidos y Eu-

Maneja cuentas de cheques, ha-

opa. Acepta depósitos de ahorro y a plazo. Custodia seguridades y otros valores y abre créditos para fines comerciales, sgricolas industriales y para la construcción de casas baratas de habitación.

Mercaderías en general.

Tegucigaipa, D. C.

OFICINA principal Tegucigalpa

Sucursal San Pedro Sula